

Instauration de la paix

Un environnement sûr et stable est indispensable au développement. Les conflits récents et ceux qui perdurent en Afrique font ressortir la nécessité de rétablir la paix dans les régions que déchire la guerre et où les conflits ont tendance à se multiplier. Selon le Canada, plus ce continent pourra améliorer sa sécurité général, plus la paix et la stabilité y seront durables.

Il existe une relation étroite entre la saine gestion des affaires publiques, les principes démocratiques, la sécurité des personnes et la performance économique d'un pays. Le Canada est favorable aux mesures propres à encourager la primauté du droit, l'édification d'une société civile, l'utilisation efficace des ressources publiques, la réduction des dépenses militaires ainsi que la mise en place de gouvernements ouverts et honnêtes.

Rôle des organisations internationales

Le Canada estime que le programme adopté au sommet de Halifax en 1995, relativement aux institutions financières internationales, demeure important à la fois pour le développement en général et pour celui de l'Afrique. Voici les objectifs qu'il nourrit à l'égard de ces institutions :

- canaliser les ressources concessionnelles vers les pays les plus pauvres;
- accroître le soutien aux objectifs de développement social et de consolidation de la paix;
- améliorer la transparence, la participation des différents acteurs ainsi que la sensibilité à l'environnement et à l'égalité des sexes;
- encourager la saine gestion des affaires publiques, entre autres par la réduction des dépenses militaires excessives;
- poursuivre les progrès concernant la réforme de ces institutions.

Le Canada a été à l'avant-garde de l'initiative lancée par la Banque mondiale et le Fonds monétaire international pour alléger la dette des pays pauvres lourdement endettés, qui revêt une importance particulière pour l'Afrique. Il fait pression pour que cette initiative, entérinée par les dirigeants du G-7 à Lyon, soit mise en oeuvre avec générosité.

Pour favoriser l'engagement des pays d'Afrique et l'éclosion d'un esprit de partenariat au chapitre du développement, le Canada met l'accent sur diverses formes de coopération régionale, dont l'intervention des institutions africaines. Au nombre de ces institutions figurent l'Organisation de l'unité africaine, la Banque africaine de développement, la Communauté pour le développement de l'Afrique australe et l'Autorité intergouvernementale sur le développement.